
 
 
 
 
 

A S S E M B L E I A  D E  F R E G U E S I A  D E  S I N E S  
 

ATA Nº 02/2022 

 

Aos vinte e dois dias do mês de junho de dois mil e vinte e dois, nesta Cidade de Sines e 

na Sala de Sessões da Assembleia de Freguesia de Sines, teve lugar a sessão ordinária 

da Assembleia de Freguesia, com a seguinte Ordem de Trabalhos: 

 

Ponto 1 – Apreciação da Informação Trimestral e Relatório Financeiro de abril a junho 

de 2022;----------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Ponto 2 – Votação e eventual aprovação do Mapa de Pessoal.-------------------------------- 

 
PRESENÇAS: 

1º Secretário – Bernardo Ferreira de Brito-------------------------------------------------------- 

2º Secretário – Maria Augusta Sequeira Amaro Rocha----------------------------------------- 

Alberto Lázaro dos Santos Gonçalves------------------------------------------------------------- 

Isabel Cristina Fernandes Vaz Raminhos Plácido Soares-------------------------------------- 

Manuel da Luz Duarte------------------------------------------------------------------------------- 

Marília Martinha Mateus Lança-------------------------------------------------------------------- 

Nuno Rafael Baião Gamito Malafaia-------------------------------------------------------------- 

Henrique de Campos Martins---------------------------------------------------------------------- 

Sandra Carla Rodrigues Garcia da Silva---------------------------------------------------------- 

Jorge Manuel Brites Pereira------------------------------------------------------------------------ 

Sandra Isabel Caetano Costa----------------------------------------------------------------------- 

António José da Silva Mestre----------------------------------------------------------------------- 

 

Por parte do Executivo da Junta de Freguesia de Sines, estiveram presentes: 

Presidente – Joaquim António Lopes Serrão. --------------------------------------------------- 

Tesoureiro – José Manuel dos Santos Castanheira.--------------------------------------------- 

1º Vogal – Carlos Alberto do Rio Salvador.------------------------------------------------------

2º Vogal – Tamára Alexandra da Silva Dias.---------------------------------------------------- 

 

FALTAS: 

Presidente – Paula Luísa Macedo Silva Augusto Pereira, por motivos de saúde, 

substituída pelo 1º Secretário, Bernardo Ferreira de Brito.------------------------------------- 

 

ANTES DA ORDEM DO DIA: 

 

O 1º Secretário da Assembleia de Freguesia, Sr. Bernardo Ferreira de Brito, deu as boas 

noites aos presentes e deu início à sessão.-------------------------------------------------------- 

 

Foi lida e aprovada por unanimidade a ata número 1 de vinte e oito dias de abril de dois 

mil e vinte e dois.------------------------------------------------------------------------------------ 

 

O Presidente da Junta solicitou que lhe fosse passada a palavra para que pudesse 

partilhar com a Assembleia de Freguesia a sua participação em três eventos 

recentemente realizados no nosso Concelho.----------------------------------------------------- 

 

Todas estas iniciativas, de origem distintas tiveram como tema “Sines e os Novos 

Projetos para o Futuro”.----------------------------------------------------------------------------- 
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São projetos público ó privados cujo investimento de milhões de euros foram 

anunciados nos últimos meses para Sines:-------------------------------------------------------- 

 

- Lançamento de Roteiro Incode 2030- Capacitação Digital, que contou com a presença 

do Secretário de Estado da Digitalização e Modernização Administrativa, o Dr. Mário 

Campolargo.------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

Foi muito interessante acompanhar o painel da digitalização, cibersegurança e 

capacitação com intervenção de vários especialistas.------------------------------------------- 

Foi bom saber, pelo Dr. Pedro Dominguinhos, Presidente do Instituto Politécnico de 

Setúbal que a nova escola de Ensino Superior do politécnico de Setúbal vai ser 

construída em Sines, no terreno anexo à Escola Secundária Poeta Al Berto, cujo projeto 

está concretizado, prevendo-se a sua construção neste mandato.------------------------------ 

 

Como é do conhecimento público, foi assinado em 26 de julho de 2021 um protocolo de 

colaboração entre as duas entidades para a instalação de uma Escola de Ensino Superior 

em Sines.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

O projeto é financiado pelo Portugal 2030 e pelo PRR – Plano de Recuperação e 

Resiliência e licenciará áreas estratégicas como Tecnologia, Informática, Digital, 

Energia, Turismo e Bem-estar, Mar, Logística, Sustentabilidade, através de licenciatura, 

mestrados, Pós Graduação e também Cursos Técnicos Superiores Profissionais.----------  

 

Na abertura da conferência, o Secretário de Estado fez um desafio às freguesias de Sines 

e Porto Covo, para darmos apoio na concretização do projeto “Eu sou Digital”, o 

programa “Eu sou Digital” propõe-se trabalhar com pessoas que não têm qualquer 

interação com o mundo online, através da capacitação digital desenvolvido por 

voluntários no contexto familiar ou em locais de proximidade na comunidade onde 

vivem.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O programa “Eu sou Digital” destina-se a todos os portugueses que nunca usaram a 

internet, em particular os adultos acima dos 45 anos que pretendem adquirir 

competências digitais básicas essenciais no dia-a-dia, permitindo uma adaptação às 

novas realidades de emprego ou combater o isolamento através de ferramentas digitais 

de comunicação tais como aprender a usar o e-mail, o telemóvel e outras ferramentas de 

comunicação.----------------------------------------------------------------------------------------- 

Os jovens entre os 16 e 30 anos participam como voluntários para ensinar os adultos 

necessitados. A Junta de Freguesia disponibiliza os meios necessários para implementar 

o programa, utilizando a proximidade com a população para identificar as pessoas 

interessadas em beneficiar deste programa.------------------------------------------------------ 

 

- Encontro Fora da Caixa, uma iniciativa da Caixa Geral de Depósitos que decorreu no 

dia 06 de junho no CAS, onde se discutiram as muitas oportunidades de negócio que o 

futuro pode trazer a Sines e à economia portuguesa.-------------------------------------------- 

O hidrogénio, amónia, renováveis, exploração de gás natural liquefeito, 

biocombustíveis, cabos óticos, baterias de armazenamento de energia, produção de 

novos alimentos, descarbonização do transporte marítimo, tudo isto são áreas de 
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negocio possíveis, mas também temos entraves e não são apenas as mais recentes, como 

a pandemia, a guerra da Ucrânia ou a inflação.-------------------------------------------------- 

A burocracia e a falta de capacidade de decisão são dois exemplos de entraves que já 

existem há muito tempo.---------------------------------------------------------------------------- 

Foi este confronto de ideias que contou com um variado painel de participantes: Paulo 

Macedo – Ceo da Caixa Geral de Depósitos, António Costa e Silva – Ministro da 

Economia e do Mar e outros.----------------------------------------------------------------------- 

 

A nossa Presidente da Assembleia de Freguesia – Paula Pereira, enviou informação que 

recebi, para todos os membros da Assembleia de Freguesia ficarem com uma ideia do 

que se está a fazer nos bastidores e que pode passar pelo futuro de Sines.------------------- 

 

- No passado dia 15 de junho, foi apresentado um estudo realizado pela Anacom – 

Autoridade Nacional de Comunicações para avaliar o desempenho dos serviços de 

comunicações eletrónicas e verificar os níveis de cobertura radioelétrica 2G – 3G – 4G e 

5G dos sistemas de comunicação móveis dos operadores Meo, Nós e Vodafone.---------- 

O objetivo do estudo, que foi realizado a 7 de abril de 2022 foi o de averiguar a 

experiencia do utilizador em termos de acessibilidades aos serviços na cidade, nas zonas 

rurais e nas ZILS.------------------------------------------------------------------------------------ 

 

Confirma-se que a zona do Paiol é a que apresenta uma maior dificuldade de rede.------- 

Foi solicitado que a Anacom faça um rastreio mais completo na zona da ZIL parte Norte 

e na Bêbeda.------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

Assim como, uma avaliação mais precisa nas praias do Concelho que apresentam um 

défice de rede móvel e na Estrada da Costa do Norte – zona da Sigás que é urgente 

melhorar/segurança.-------------------------------------------------------------------------------- 

 

Os dados obtidos pela Anacom são para serem entregues aos operadores, no sentido de 

assegurarem uma melhoria nas zonas com necessidades, reforçando a capacidade das 

antenas.------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

O 1º Secretário da Assembleia questionou se algum dos presentes queria intervir antes 

da Ordem de Trabalhos.----------------------------------------------------------------------------- 

 

Não havendo questões a serem colocadas, passou-se à Ordem de Trabalhos.--------------- 

 

ORDEM DE TRABALHOS: 

 

Ponto 1 – Apreciação da Informação Trimestral e Relatório Financeiro de abril a 

junho de 2022;-------------------------------------------------------------------------------- 

 
O 1º Secretário da Assembleia de Freguesia passou a palavra ao Presidente da Junta de 

Freguesia.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Junta, passou a esclarecer o referido ponto: 
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INICIATIVAS DA JUNTA DE FREGUESIA 
 

 Iremos participar no Programa “Mãos à Obra”, Programa Ocupacional de Verão para 

Jovens que decorrerá nos períodos de 2 a 15 e 18 a 29 de julho, prevendo ter afetos 8 

jovens aos serviços do ATL, sendo divididos pelos 1º e 2º períodos, 2 de manhã e 2 à 

tarde. 

 

 Tendo solicitado à Câmara Municipal informação referente à árvore borracheira 

existente no ATL e, após análise da resposta obtida, concordamos que a mesma não 

seja retirada do local, mas solicitou-se à Câmara Municipal a resolução do problema 

dos esgotos causados pela raiz da referida árvore. 

 

 O Executivo decidiu não cobrar o valor do primeiro atestado aos refugiados da 

Ucrânia. 

 

APOIOS E SUBSÍDIOS 

 

 Atribuímos subsídios à seguinte entidade: 

 

- À Associação de Pais da Escola Secundária Poeta Al Berto para a atividade do 

Dia da Família, realizada no dia 13 de maio; 

- Ao Agrupamento 744 – Escuteiros Sines por forma a possibilitar o aluguer de dois 

sanitários à Vendap, para um acampamento a ter lugar na Ribeira dos Moinhos, de 

17 a 19 de junho. 

 

 

 Face à solicitação da Festa do Avante, atribuímos um troféu como forma de 

colaboração com a Comissão de Desporto da Festa do Avante. 

 

 Colaborámos com a GNR na divulgação de ações de informação e de sensibilização 

no âmbito da “Defesa da Floresta contra Incêndios” nas zonas rurais do Paiol, Casoto 

e Provença. 

 

 Em articulação com os CTT, adquirimos e colocámos uma caixa de correio 

individual no bloco da caixa postal do Bolbugão, em nome de José Manuel Barros 

Resende que, em reunião de atendimento, manifestou essa necessidade dado ter um 

filho com problemas de saúde (autista) e ser urgente a recolha da correspondência 

médica. 

 

 Apoiámos a Associação de Gigantones transportando material para a exposição dos 

Bamis, que se realizou no Centro Cultural “A Moagem” em Melides, no dia 31 de 

maio. 
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CEDÊNCIAS DE ESPAÇOS E EQUIPAMENTOS 
 

Nos termos do regulamento, cedemos o Pavilhão da Junta às seguintes entidades: 

 

- Ao PCP nos dias 24 e 25 de abril; 

- À Associação de Pais e Encarregados de Educação da Escola Básica n.º 3 de 

Sines para a realização de uma ação de formação, no dia 30 de abril; 

- À Missão Coragem, nos dias 6 e 7 de maio, para a realização de um baile 

solidário para angariação de verbas para a Associação; 

- À Escola Secundária Poeta Al Berto, de 19 a 21 de maio, para a pernoita de 

alguns alunos e professores da Azambuja, no âmbito do projeto EDP Partilha; 

- À Escola de Samba Beija Flor, para a realização de um baile em prol da Escola 

de Samba, no dia 4 de junho; 

- À Culturinvest, de 10 a 13 de junho, para a realização de exposição de 

dinossauros; 

- Ao Ginásio Clube de Sines no dia 18 de junho. 

 Cedemos equipamentos da Junta às seguintes entidades: 

 

-  À Missão Coragem cedemos 150 cadeiras, 20 mesas quadradas, 1 palco, 14 

tampos e 2 fogareiros, nos dias 6 e 7 de maio, para a realização de baile; 

- À Escola Secundária Poeta Al Berto cedemos 22 colchões de 19 a 21 maio; 

- Ao CNLA cedemos 40 mesas, 150 cadeiras e 2 fogareiros para o almoço 

convívio dos participantes da Prova de Mar, que se realizou no dia 12 de junho; 

- Ao Ginásio Clube de Sines cedemos mesas e cadeiras para 100 pessoas; 

- À Associação de Moradores da Bêbeda, cedemos 100 cadeiras para a realização 

de um evento no dia 25 de junho. 

 

 

 Cedemos salas da Junta às seguintes entidades: 

 

 - À Segurança Social para reuniões nos dias 19 de abril, 17 maio e 21 junho, na 

parte da manhã; 

- À Câmara Municipal para a realização de uma reunião dos serviços de Educação, 

Ação Social e Juventude, no dia 20 de abril; 

- À Cercisiago para atendimento de utentes nos dias 3 maio e 7 junho, de manhã; 

- À Proteção Civil para uma reunião no dia 27 de maio. 

 

 

 

ATL “A GAIVOTA” 
 

 Face à solicitação da Dª Cristina Campos, do Centro Infantil “A Conchinha” para 

efetuar uma visita de estudo ao Centro de Atividades e Tempos Livres “A Gaivota”, 

disponibilizámos o dia 11 de maio para a realização da referida visita. 
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 Com base nos pareceres dos nossos consultores, a advogada Dra. Ana Vilhena e a 

empresa Tecnimor, anulámos as mensalidades do ATL em dívida de 2017 a 2020 no 

total de 2.260,21 €. 

 

 Após a solicitação da CPCJ para a integração de uma criança no Centro de 

Atividades e Tempos Livres “A Gaivota”, aceitámos a sua inscrição tendo por base o 

regulamento em vigor e o horário de funcionamento das 7,45 h às 19,30h. 

 

OFICINAS INFANTIS 
 

 Nos anos de 2020 e 2021, a Junta de Freguesia não levou a efeito as Oficinas Infantis 

dado o aparecimento da COVID 19, doença infeciosa causada pelo vírus  SARS-

Cov-2. 

Sendo um projeto iniciado e funcionando quando a Junta de Freguesia era 

responsável pela Pré e CAF (Componente de Apoio à Família) durante anos, foi 

depois assegurado pela Câmara Municipal, que disponibilizava os funcionários que 

eram afetos ao serviço de educação, mas que não tinham direito a gozo de férias, 

dando assim apoio a este projeto durante o mês de agosto de cada ano. 

Entretanto este apoio deixou de ser dado quando a autarquia absorveu todos os 

funcionários que se encontravam em situação de não efetividade, tendo a Junta de 

Freguesia, de forma a manter o projeto, de assegurar à sua responsabilidade a 

contratação de seis pessoas no mês de agosto para manter o funcionamento de duas 

salas no horário das 08,00 às 19,00 horas, para apoio a um universo de 40 a 50 

crianças inscritas. 

A necessidade de aquisição de mobiliário para este grupo etário de crianças para o 

período de um mês por ano e a dificuldade de contratação de profissionais 

vocacionados para este projeto, dado que os nossos funcionários estão totalmente 

absorvidos com o Projeto “Férias da Gaivota” para as crianças dos 6 aos 12 anos nos 

meses de julho e agosto, tiram-nos a possibilidade de voltar a realizar neste ano de 

2022 e futuro o “Projeto Oficinas Infantis”. 

Assim, iremos encerrar em definitivo o projeto “Oficinas Infantis” para crianças dos 

4 aos 6 anos que se realizava anualmente no ATL “A Gaivota” durante o mês de 

agosto. 

 

REPRESENTAÇÃO 

 

 O Tesoureiro esteve presente no lançamento do livro “Memórias da Praia de S. 

Torpes”, que teve lugar no dia 18 de abril no Museu Nacional de Arqueologia, 

Mosteiro dos Jerónimos. 

 

 

 A convite da Assembleia Municipal de Sines, o Presidente esteve presente na sessão 

solene comemorativa do 25 de Abril, bem como, no Hastear da Bandeira. 

 

 O 1º Vogal, Sr. Carlos Salvador, representou a Junta nas reuniões do ICNF – 

Instituto da Conservação da Natureza e das Florestas, que se realizaram nos dias 6 e 

30 de maio. 
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 A convite da Câmara Municipal de Sines, no dia 16 de maio, o Presidente participou 

na reunião do CLAS. 

 

 O 1º Vogal esteve presente no almoço com os alunos da Escola Secundária Poeta Al 

Berto e a Escola Secundária da Azambuja, no âmbito do Protocolo da EDP, no dia 

21 de maio. 

 

 O Presidente esteve presente na inauguração da Rotunda Vasco da Gama, com a 

presença do Almirante Gouveia e Melo, no dia 23 de maio. 

 

 O Presidente representou a Junta na II Edição da Energy and Climate Summit, que 

teve lugar no Centro de Artes de Sines nos dias 2 e 3 de junho, sob o tema “Energia 

e Transição Justa”. 

 

 A convite da Caixa Geral de Depósitos, também participou no Encontro Fora da 

Caixa, com o tema Sines: Oportunidades da Economia Portuguesa, que se realizou 

no Centro de Artes no dia 6 de junho. 

 

 No âmbito da Prova de Mar realizada pelo CNLA no dia 12 de junho, o Presidente 

participou na entrega de prémios da referida prova. 

 

 A convite da Câmara Municipal de Sines e do Presidente da ANACOM, esteve 

também presente na reunião de dia 15 de junho, na qual foi apresentado o estudo de 

qualidade de serviço das redes móveis da MEO, NOS e VODAFONE; 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

RELATÓRIO FINANCEIRO 
 

DÍVIDAS DE TERCEIROS 

 

- No ano de 2021 as dívidas do ATL somavam um total de 725 € e em 2022 o valor é 

de 2.390 €, perfazendo um total de 3.115 €, sendo que 1.890 € pertencem ao 

presente mês de junho. 

 

RESUMO DA SITUAÇÃO FINANCEIRA EM 14.06.2022 

 

DISPONIBILIDADES 

 

Bancos (à ordem)                              194.500 € 

Bancos (a prazo)                                 80.000 € 

               274.500 € 

DÍVIDAS DE TERCEIROS 

 

Dívidas ATL                                       3.115 € 
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COMPROMISSOS DE C/ PRAZO 

 

Fornecedores                                       1.375 € 

 

 
O 1º Secretário da Assembleia questionou se algum dos presentes queria intervir.-------- 

 

O membro António Mestre colocou as seguintes questões: 

a) Qual a situação da Drª Ana Vilhena, se foi contrato ou ajuste direto e qual o 

montante?------------------------------------------------------------------------------------ 

b) Qual a função da empresa Tecnimor?---------------------------------------------------- 

c) Qual o critério de perdão das dívidas do ATL?----------------------------------------- 

 

O Presidente da Junta passou a esclarecer: 

a) Foi por ajuste direto e os custos rondam os 400,00 € com IVA incluido. Referiu 

que no mandato anterior tivemos dificuldades em resolver determinados 

assuntos e achámos importante ter apoio jurídico;------------------------------------- 

b) A Tecnimor é um gabinete técnico de contabilidade e desenvolve um importante 

apoio nesta área;----------------------------------------------------------------------------- 

c) Segundo a lei ao fim de dois anos é-nos permitido fazer o perdão da divida, no 

entanto durante este período são feitas muitas tentativas para tentar reaver essas 

mensalidades em falta. Quando essas tentativas não funcionam, passamos para o 

perdão da dívida, uma vez que economicamente não nos compensa ir para 

tribunal.--------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O membro Sandra Silva manifestou preocupação com o ATL e sugeriu que o Executivo 

celebrasse com a Câmara Municipal de Sines um protocolo de cooperação para a 

Câmara dar mais apoio, no sentido de manter um serviço público tão importante. 

Nomeadamente na abertura de mais uma sala.--------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Junta, diz que a abertura de mais uma sala ainda se encontra em análise, 

mas é na questão do transporte para as crianças do ATL no novo ano letivo, que 

pretendemos o apoio da Câmara Municipal.----------------------------------------------------- 

 

Não havendo questões a serem colocadas, o ponto foi apreciado favoravelmente.--------- 

 

Ponto 2 – Votação e eventual aprovação do Mapa de Pessoal.----------------------- 

 
O 1º Secretário da Assembleia de Freguesia passou a palavra ao Presidente da Junta de 

Freguesia.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Junta passou a prestar esclarecimentos referentes a este ponto: 

Referiu que estamos perante uma realidade que passa por termos duas assistentes 

operacionais que irão passar para a reforma, uma ainda este ano em setembro (data do 

inicio do processo) e outra em 2023.-------------------------------------------------------------- 
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Em relação às assistentes técnicas ainda estamos a analisar, mas temos uma funcionária 

da secretaria que se irá reformar para o próximo ano.------------------------------------------ 

 

O presente ponto foi posto à votação, tendo sido aprovado por unanimidade com 12 

votos a favor.----------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O 1º Secretário da Assembleia de Freguesia questionou se alguém queria intervir.-------- 

Não havendo questões a serem colocadas o 1º Secretário da Assembleia de Freguesia 

deu por encerrada a reunião.------------------------------------------------------------------------ 

  

ENCERRAMENTO: 
E não havendo mais assuntos a tratar o 1º Secretário declarou encerrada a reunião às 

22,30h  e eu, Maria Augusta Rocha, que lavrei a presente ata, a subscrevo e vai ser 

assinada pela respetiva mesa. ---------------------------------------------------------------------- 

 

 

 

O 1ª Secretário, 

 

_______________________ 

(Bernardo de Brito) 

 

 

O 2º Secretário 

 

________________________ 

(Maria Augusta Rocha) 

 

 

O Membro, 

 

 

_________________________ 

(Alberto Gonçalves) 


